
ATA DA SEXAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA
DO COMITÊ DA SUB-BACIA  HIDROGRÁFICA DO RIO
SALGADO, REALIZADA NO DIA TRÊS DE DEZEMBRO
DO ANO DE DOIS MIL E VINTE, DE FORMA ON-LINE
VIA PLATAFORMA CISCO WEBEX.

Às treze horas e seis minutos do dia três do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte,  foi realizada a Sexagésima Sétima
Reunião Ordinária do Comitê da Sub-Bacia Hidrográfica do Rio Salgado – CSBH Salgado, de forma virtual, via Plataforma
CISCO WEBEX, que  contou com a participação das instituições membros:  Associação dos Pequenos Produtores de Sítio
Balança  –  Maria  Naiara  Ferreira  de  Lucena; Companhia  de  Água  e  Esgoto  do  Ceará  (CAGECE)  –  Marcelo  Gutierres
Wuerzius; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Brejo Santo – Antônio Vidal da Silva;
Sítio Barreiras Fruticultura – Rita de Cassia Rodrigues Costa; Associação dos Assentados da Fazenda Boa Vista e São Judas
Tadeu  –  José  Ventura  Saraiva;  Associação  Comunitária  Santo  Antônio  do  Espinheiro  –  Expedito  Fernandes  da  Silva;
Sociedade Anônima de Água e Esgoto do Crato (SAAEC) – José Yarley de Brito Gonçalves;  Associação de Agricultura
Familiar  e Empreendimentos Familiares  Rurais  do Distrito de Ponta da Serra (AFERPS) – Antônio Laurentino da Silva;
Associação dos Pequenos Agricultores do Sítio Sabiá – Ana Maria Agostinho de Moraes; Associação Comunitária para o
Desenvolvimento Rural dos Sítios Alto Alegre e Malhada Grande – Francisco Viana Santiago; ASIDESS Várzea Alegre – José
Marcílio dos Anjos Feitosa; Associação de Classe dos Pequenos Irrigantes do Vale do São Miguel – José Alves dos Santos
Neto;  Associação  Integrada  dos  Fruticultores  de  Lavras  da  Mangabeira  (AFRUTILAM)  –  Francisco  Furtado  Guedes;
Associação do Distrito de Irrigação Icó/Lima Campos (ADICOL) – Francisco Alexandro Fabrício; Universidade Federal do
Cariri (UFCA) – Carlos Wagner de Oliveira; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de
Milagres – Cícera Aristides Pereira; Universidade Regional do Cariri (URCA) – Francisco Edmar de Sousa Silva; Instituto
Agropolos  do Ceará  – Wyldevânio  Vieira  da  Silva;  Federação  das  Associações  do Município de  Icó  – João  do Carmo
Parnaíba; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Ipaumirim – Jośe Milton Ribeiro da
Silva;  Sindicato  dos Trabalhadores  Rurais  Agricultores  e  Agricultoras  Familiares  de  Icó  – Alan  Robson Ricardo  Alves;
Câmara Municipal de Brejo Santo – Francisco Tomaz de Santana; Prefeitura Municipal de Jati – Renato Vidal de Queiroz;
Prefeitura Municipal de Milagres – Tânia Maria de Figueiredo Cardoso; Prefeitura Municipal de Missão Velha – Luciene
Sousa Silva; Prefeitura Municipal de Juazeiro do Norte – Sidney Kal-Rais Pereira de Alencar; Prefeitura Municipal de Baixio
– Francisco Pontes Trigueiro Júnior; Prefeitura Municipal de Umari – Jimmy Kendal Barros Monteiro; Prefeitura Municipal de
Barbalha  –  Maria  Geane  Luciano  Silva;  Prefeitura  Municipal  de  Várzea  Alegre  –  Tarciso  Simião  Leonardo;  Prefeitura
Municipal de Grangeiro – Cícero Roberto Marques Marcelino; EMATERCE – Kléber Correia de Souza; Coordenadoria de
Saúde/Icó – Cicero Dias de Lima; Secretaria  de Desenvolvimento Agrário – José Acácio de Morais  Lima; Secretaria  de
Recursos Hídricos (SRH) - Luiz Amisterdan Alves de Oliveira; SEMACE – Anderson Lima dos Santos; Secretaria de Meio
Ambiente (SEMA) – Jorge Madsson Macêdo de Melo; Secretaria de Educação do Estado do Ceará (SEDUC) – Samuel Pereira
de Sousa; Instituto do Desenvolvimento Agrário do Ceará (IDACE) – Roberto Simão da Silva e Instituto Chico Mendes de
Biodiversidade (ICMBIO) – Paulo Fernando Maier Souza. Perfazendo assim, o quórum regimental de acordo com o artigo
quinze do Regimento Interno do Comitê da Sub-bacia Hidrográfica do Rio Salgado (Decreto n° 32.842/2018). O coordenador
do núcleo de gestão da COGERH/Crato, Rafael Landim, desejou boas vindas e informou as regras de convivência nas reuniões
virtuais, apresentou a pauta da reunião, e informou que na 27ª reunião extraordinária foi aprovado a inclusão da pauta sobre a
apreciação para aprovação do gasto do recurso do Procomitês (Minuta Resolução 010/2020 do CSBH Salgado). Em seguida o
presidente do CSBH Salgado o sr. Wyldevânio Vieira desejou boas vindas a todos e todas e informou que nesse ciclo que se
fechou tinha muitos planos para realizar junto com este comitê, mas devido a pandemia não foi possível, e que mesmo sendo
um ano desafiador ainda conseguiu que as atividades do comitê não parassem, falou que próximo ano espera encontrar todos
os membros que compõe este comitê e que quer realizar muitas atividades que não foram possíveis este ano. Informou que foi
convidado para um evento que foi discutido sobre os desafios dos recursos hídricos e os desafios da transposição em 2021.
Explicou que participou das reuniões virtuais do Fórum Nacional de Comitê de Bacia Hidrográfica e do Encontro Nacional de
Comitê de Bacia – ENCOB, falou da importância do Comitê do Salgado ter assento nesses ambientes. Informou que o Comitê
Fluminense que é um comitê do Rio de Janeiro convidou o Comitê do Salgado para discutir sobre o plano de bacia. Informou
que tem a intenção que o comitê seja mais participativo nesses debates, que tenha mais participação de jovens, mulheres,
quilombolas, e que a ideia é montar um plano estratégico para que tenha mais participação das pessoas. Agradeceu a equipe da
COGERH/Crato e em especial ao núcleo de gestão pela contribuição com o comitê, a diretoria que ajuda a conduzir o comitê e
pretende continuar com esse trabalho e espera que próximo ano todas as reuniões já possam ser presenciais. Em seguida o
secretário geral  do CSBH Salgado, o sr.  Cícero Dias juntamente com a técnica do núcleo de gestão da COGERH/Crato,
Geryslândia Grangeiro, fizeram a chamada de cada instituição e os membros representantes das suas instituições responderam
um a um a presença. O presidente do CSBH Salgado, o sr. Wyldevânio Vieira,  colocou em apreciação pela plenária a ata da
66ª  Reunião  Ordinária  que  foi  aprovada  na  íntegra.  Seguindo o  ponto  de  pauta  Rafael  Landim,  apresentou  o  painel  de
requerimentos/ofícios do CSBH Salgado gerados nas reuniões do Comitê do Salgado, falou que até o momento foram criados
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vinte ofícios, e deste total de ofícios, 55% foram respondidos e o restante dos outros 45% não foram atendidos até o momento,
por fim, informou que qualquer dúvida, entrar em contato com a secretaria executiva. O sr. Cristiano Cardoso sugeriu que esse
painel dos requerimentos/ofícios fosse enviado com antecedência para os membros. Em seguida Rafael apresentou a proposta
de calendário das reuniões do CSBH Salgado, e falou que os locais estão sujeitos a alteração para o formato virtual a depender
da situação da pandemia do COVID-19, Rafael  falou que os municípios para realização das reuniões de forma presencial
foram sugeridas por microbacias. O calendário aprovado pela planária foi: 68ª reunião ordinária no dia dez de março de 2021,
em Várzea Alegre; 69ª reunião ordinária no dia trinta de junho de 2021, em Porteiras; 70ª reunião ordinária em quinze de
setembro de 2021, em Milagres; 71ª reunião ordinária no dia sete de dezembro de 2021, em Juazeiro do Norte e 28ª reunião
extraordinária dia vinte e seis de maio de 2021, em Crato. Posteriormente a sra. Luciandre Melo da GEPLAN, apresentou
sobre a prestação de contas, receitas e despesas na Bacia do Rio Salgado do ano de 2019, explicou que o ano de 2020 só vai
fechar a prestação de contas em torno de março de 2021. Luciandre apresentou o relatório financeiro referente ao exercício de
2019, o faturamento, a arrecadação e despesas da Bacia do Salgado. Explicou que a ideia é criar um site que poderá ser
consultado por bacia, para que cada comitê tenha acesso a prestação de contas. O sr. Cristiano Cardoso, sugeriu que esse site
seja visitado a cada seis meses para que todos da comunidade tenham acesso a prestação de contas. A sra. Luciandre informou
que tem esses dados no site portal da COGERH. O SR. Wyldevânio sugeriu que esse dinheiro fosse investido também em
projetos ou ações de proteção de áreas para recursos hídricos e agradeceu a participação da Luciandre. Seguindo o ponto de
pauta Rafael Landim explicou sobre a capacitação dos novos membros do CSBH Salgado em 2020, que seria ideal que essa
capacitação fosse presencial, mas devido a pandemia, só pode ser de forma virtual (EaD). Rafael explicou que a Agencia
Nacional de Água – ANA, oferece cursos, e que a secretaria executiva vai entrar em contato com os novos membros para que
realizem e faça o cadastro nos cursos oferecidos, que o prazo para realização é ate abril de 2021, e que a secretaria executiva
esta a disposição para tirar qualquer dúvida e que seria ideal que além dos novos membros, todo o comitê realizassem esse
curso. Wyldevânio reforçou a importância de realizar o curso e que fica a disposição para ajudar os membros que tiverem
dificuldade. Continuando o ponto de pauta Rafael apresentou o plano anual de atividades do CSBH Salgado para 2021 e
informou que foi enviado no e-mail e no grupo do whatsapp, e que tem que ser aprovado pela planária até a primeira reunião
do ano em questão, que no caso seria em março de 2021. Destacou que em março tem vários pontos de pauta e sugeriu que
fosse discutido e colocado em apreciação da plenária ainda este ano. Rafael apresentou todo o plano de trabalho de reuniões
ordinárias, extraordinárias, reuniões de comissões gestoras e capacitação dos membros. Posteriormente Wyldevânio colocou
em apreciação e o plano de trabalho do CSBH Salgado de 2021 e foi aprovado. Logo após com a pauta inclusa na 27ª reunião
extraordinária  sobre  a  utilização  do  recurso  financeiro  do  Procomitês,  o  sr.  Francisco  Edmar,  vice-presidente  do  CSBH
Salgado apresentou a plenária a minuta da Resolução 010/2020 sobre a utilização da primeira e segunda parcela do recurso
financeiro do Programa Nacional de Fortalecimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas  - Procomitês. Wyldevânio informou
que o restante do recurso pode ser discutido com o comitê como será gasto. Edmar agradeceu a Rafael pelo apoio na criação da
minuta.  Wyldevânio  colocou  em apreciação  e  foi  aprovado  pela  planária.  Em seguida  Cícero  Dias  fez  a  leitura  de  um
requerimento criado pela microbacia I na 27ª reunião extraordinária e informou que já foi enviado aos destinatários. O sr. José
Marcílio representante da ASIDESS, parabenizou a direção do comitê nesse ano atípico, a secretaria executiva por não ter
parado com as atividades e deseja que próximo ano as reuniões já possam ser presenciais. O sr. Cícero Dias falou que foi um
ano desafiador para todos e agradeceu a cada membro pela contribuição em seguida leu uma mensagem e desejou boas festas.
A técnica do núcleo de gestão da COGERH/Crato Geryslândia Grangeiro agradeceu a participação de todos e da equipe pelo
trabalho desenvolvido. O sr. Edmar falou que foi um ano de aprendizado e agradeceu a todos pelo apoio. A secretaria adjunta a
sra. Cícera Aristides agradeceu e falou que foi feito o possível para continuar o trabalho do comitê neste ano atípico. Por fim O
sr. Wyldevânio leu uma mensagem sobre amizades que edificam e desejou boas festas. Nada mais havendo a ser tratado, o
Presidente Wyldevânio Vieira da Silva encerrou a sessão e nós: Cícero Dias de Lima e Nayara de Souza Ribeiro, lavramos a
presente ata que após lida e aprovada será assinada por nós e todos os presentes abaixo relacionados: 
Cícero Dias de Lima ________________________________________
Nayara de Souza Ribeiro  ________________________________________
Maria Naiara Ferreira de Lucena ________________________________________
Marcelo Gutierres wuerzius ________________________________________
Antônio Vidal da Silva ________________________________________
Rita de Cassia Rodrigues Costa ________________________________________
José Ventura Saraiva ________________________________________
Expedito Fernandes da Silva ________________________________________
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José Yarley de Brito Gonçalves________________________________________ 
Antônio Laurentino da Silva ________________________________________
Ana Maria Agostinho de Moraes ________________________________________ 
Francisco Viana Santiago  ________________________________________
José Marcílio dos Anjos Feitosa ________________________________________
José Alves dos Santos Neto ________________________________________
Francisco Furtado Guedes ________________________________________
Francisco Alexandro Fabrício ________________________________________
Carlos Wagner de Oliveira ________________________________________
Cícera Aristides Pereira ________________________________________
Francisco Edmar de Sousa Silva ________________________________________
Wyldevânio Vieira da Silva ________________________________________
João do Carmo Parnaíba ________________________________________
Jośe Milton Ribeiro da Silva________________________________________
Alan Robson Ricardo Alves________________________________________
;Francisco Tomaz de Santana________________________________________
Renato Vidal de Queiroz ________________________________________
Tânia Maria de Figueiredo Cardoso ________________________________________
Luciene Sousa Silva ________________________________________
;Francisco Pontes Trigueiro Júnior ________________________________________
Jimmy Kendal Barros Monteiro ________________________________________
;Maria Geane Luciano Silva ________________________________________
Tarciso Simião Leonardo ________________________________________
Cícero Roberto Marques Marcelino ________________________________________
Kléber Correia de Souza ________________________________________
José Acácio de Morais Lima ________________________________________
Luiz Amisterdan Alves de Oliveira ________________________________________
Jorge Madsson Macêdo de Melo ________________________________________
Samuel Pereira de Sousa ________________________________________
Roberto Simão da Silva ________________________________________
Paulo Fernando Maier Souza ________________________________________
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